

鳴滝小学校学校だより キャッチボール

<http://www.wakayama-wky.ed.jp/narutaki/>

令和6（2024）年 10月号 TEL073-453-2315



お待ちしております

秋の虫の合奏が聞こえていて、『秋』を知らせてくれてはいます。本来は過ごしやすい『秋』ですが、運動会当日（10/19）は暑さも少しは和らいでいてほしいと思います。ぜひ子供たちを温かく見守っていただき、皆様も一緒に楽しんでいただければ幸いです。

語彙力！！

さて、学校だより8・9月号では『個人思考の大切さ』について書きました。

毎年4月、小学校6年生と中学校3年生を対象にした「全国学力・学習状況調査（全国学テ）」が行われているのは、ご存じのことと思います。和歌山県小学校ではよい結果が出ていました。しかし、新聞やニュースでも示されていたように、全国的に「思考力、判断力、表現力等」に課題がありました。テストではグループ思考はないため、個人思考が重要です。国語科だけでなく、算数科も記述式問題の正答率が低い傾向にありました。答えを導き出せばよいだけでなく、過程を書いて説明することが求められています。子供たちが一番苦手とするところです。



本校では『書くこと』に慣れるため、「和歌山放送」主催（県市教育委員会後援）の「わたくしの作文」に各学年で年4回以上取り組むようにしています。自分のことを書くため取りかかりやすいので、書ける子が増えてきていて嬉しい限りです。しかし、記述式問題の課題解決のためには、読み物を読み内容を理解（読解力）し、自分の考え（個人思考）をもって書く（表現力）。また、様々な事柄から必要な事柄を取捨選択（判断力）して書く（表現力）。様々な条件をクリア（判断力）して書く（表現力）。等々と難しいことが求められています。それらは子供たちが社会に出たときに必要な力、『生きる力』でもあります。本校では子供たちの『生きる力』を育てているとお伝えしてきました。それは子供たちの【確かな学力】でもあり、確実に着実に力がついてきていると思います。

そして、個人思考にも『語彙力』、表現するにも『語彙力』が必要です。私たちは会話を通じて言葉を習得しています。『話すこと』を通して言葉を習得します。私たち教員も保護者の方々も子供たちが何を言おうとしているのか、何をしようとしているのか、わかってしまいます。常に先回りしていませんか。私も担任時代に気をつけていても先に動いてしまうことがよくありました。途中で気づき、きちんと言わせたり、言い終わるのを待ったりしていたことを思い出します。保護者の方々も子供の話は最後まで言わせて、聞いてください。単語だけの場合は尋ね返してください。お忙しい毎日の中で待つことは大変だと思いますが、実は保護者の方々のためでもあります。いつか子供は巣立ちます。親としては寂しい限りですが、これもまた現実です。だからこそ、保護者の方々が安心して、子供が独り立ちできるよう、小学生の間に様々な基礎・基本を育む必要があります。子供との会話を楽しみながら『語彙力』も育ててください。私たちも保護者の方々と共に、子供たちのために歩みを進めます。



校長 藪本みゆき

日	曜	行 事	日	曜	行 事
2	水	研究授業（1・2年） いじめなくそうデー	18	金	運動会準備
3	木	ファミリー遊び	19	土	運動会
7	月	スクールカウンセラー来校日	20	日	運動会予備日
9	水	委員会	21	月	運動会振替休業
10	木	ファミリー長縄 視力検査	22	火	梅干し贈呈式
14	月	スポーツの日	23	月	ALT来校日
15	火	ALT 来校日	24	木	ファミリー読書
16	水	運動会用委員会 県学習到達度調査 （4年2教科・5年3教科）	27	日	ふれあいまつり
			28	月	ふれあいまつり振替休業
17	木	語りの森 ファミリー遊び	31	木	ファミリー読書

（11月の予定）16日（土）参観（ありがとう集会・保護者学級） 18日（月）振替休業

9月12日 ファミリー長縄



運動会に向けて、子どもたちは頑張っています。地域の皆様、ご支援いただきありがとうございます。今後ともよろしくお祈いします。

（裏面に下校時刻を書かせていただいています。）